



Acta del Consejo de Cultura en sesión del 9 de marzo de 2022, celebrada en el Salón de Plenos del Ayuntamiento.

Asistentes:

- Záfira Pérez Pacheco – Concejala de Educación.
- Pedro Tortajada Taga - Vicepresidente
- Asociación Cultural Arriba Teatro (ya no está Enrique Galán)
- Carlos López Villalba - Asociación Cultural Chirimbolo Teatro
- Esther Gómez Laredo – PSOE
- Encarna García suplente de Llum Molina Gil - CEL
- Miguel A. Oltra Albiach - Comprimís
- Miquel Castillo, en representación del *Cor Veus del Túria*.

Siendo las dieciocho horas se reúnen las personas relacionadas al inicio de la presente acta en el lugar y fecha arriba indicados para tratar el siguiente orden del día:

1º.- Lectura y aprobación acta anterior.

Záfira pregunta si hay algún comentario respecto del Acta anterior, y no manifestándose objeción a la misma, los miembros acuerdan aprobar dicha Acta de la sesión del 11 de marzo de 2020, por unanimidad.

2º.- Nombramiento Secretaria del Consell de Cultura.

Záfira presenta a la nueva Técnica de Educación, Ana Isabel Huertas García, que se incorporó en agosto de 2021, quien además asumirá la Secretaría del Consell de Cultura.

3º.- Dar cuenta de las acciones realizadas desde el departamento de Cultura.

Záfira procede a dar cuenta a los miembros del Consell del estado en el que se encuentran las anteriores peticiones y que se han tramitado desde el departamento de Cultura:



- Programación de artes escénicas y cine: dicha programación ya está cerrada y se está publicitando.
- Actividades culturales de los conservatorios: se ha programado un encuentro de danza para el 24 de marzo y un evento en colaboración con Yamaha pianos “Pianofest”, consistente en varios escenarios con pianos colocados en la calle Cisterna, en el Molino y en el Castillo, que serán tocados por alumnos y profesores del Conservatorio y que está previsto tenga lugar el 2 de abril.
- Certamen Viva-veu: Este año se celebró de forma presencial el día 26 de febrero, y en el mismo participaron Ceip Cervantes, Ceip Camp de Túria, Ceip Mas d’Escoto, Colegio Asunción Nuestra Señora, IES Pla de Nadal.
- Teatro Inclusivo: desde octubre se está prestando el servicio en el Teatro Cervantes, con varios grupos de teatro de diferentes edades.
- Certamen de escritura LiteraTúria: se informa que ya se está tramitando para este año y que está previsto incluir una nueva modalidad de redacción de cuentos para adultos en valenciano. Además en otoño está previsto organizar la presentación de autores de libros locales.
- Se ha programado también 4 recitales a lo largo del año a cargo del Movimiento Poético.
- Se mantiene el programa de la radio con información quincenal “Riu de lletres”.
- Se informa sobre el programa Rodallibres, que consiste en una actividad organizada para el público infantil, juvenil y familiar, con el que se pretende acercar la lectura disponiendo para ellos un vehículo adaptado a modo de “biblioteca itinerante” por distintos puntos del municipio, y que cuenta también con actividades para dinamizar como talleres y teatro.
- Se informa de un nuevo proyecto de la Concejalía “Frigollibres” que consiste en recuperar neveras desechadas en el ecoparque limpiándolas y customizándolas con el fin de ubicarlas en distintos puntos del municipio, como puede ser la puerta del Ayuntamiento o junto al CIJ. Dentro de las neveras habrán libros que el lector podrá llevarse y dejar otros, como si fuera una biblioteca pero que se nutre de libros donados y que a su vez esos libros se donan a quienes deciden llevárselos.
- Se está trabajando también en la organización de la Feria del libro, hablando con autores y librerías para su presencia en la misma.



- Se da cuenta que sigue en marcha la revista digital de la biblioteca de tirada trimestral, que se organiza desde la biblioteca pero que también se abre a las asociaciones para que puedan subir información, para ello deben dirigirse a María Martínez, María Jarabú o Juan Navarro.
- Se recuerda que en noviembre del 2021 se celebró el 30 aniversario del conservatorio de música.
- Además en el Auditorio se ha programado cine gratuito infantil y juvenil, subvencionado por la Generalitat Valenciana, y se ha organizado además en verano con entrada gratuita un Ciclo dedicado a la figura del cineasta valenciano Berlanga.
- Así mismo, se informa de varias de las exposiciones que han tenido lugar, bajo el título de Llorenç, el contacontes, Carmelina Sánchez, Exposición de fotografías de Navidad, las 13 rosas..
- Por último, se informa de la previsión de celebrar este año los festivales de música “Ribarock” y Ribajazz, la semana de la infancia y conciertos con la BUM.

4º.- Programación de la Feria del Libro.

Záfira explica que ya está ultimándose la organización de la Feria del Libro, donde está previsto que hagan acto de presencia en algunas casetas autores locales y editoriales tanto de Riba-roja de Túria como de otros pueblos que ya han manifestado su interés. Además habrá una caseta destinada a la figura de Joan Fuster y otra a la de Almudena Grandes. De hecho se ha organizado un concurso entorno a la figura de Fuster consistente en presentar ilustraciones de uno de sus poemas y durante la Feria se votará el que más guste al público, y el que cuente con más apoyo recibirá como premio un bono para asistir a diez eventos en el Auditorio además de pintarse la pared de la Biblioteca del Trinquet con el dibujo ganador.

Además con el fin de dinamizar la Feria, durante la misma tendrán lugar actuaciones de teatro y de rock además de talleres todo ello dirigido al público infantil y familiar.

Por último, Záfira informa que cualquier propuesta pueden dirigirla al departamento de Educación



5º.- Turno de Propuestas.

Esther Gómez toma la palabra e informa que se han vuelto a retomar actividades de arte contemporáneo y que están previstas tres exposiciones de tres artistas hasta junio, con una mezcla de pintura y proyecciones audiovisuales.

Miguel Castillo señala que también sería interesante organizar un festival de cortometrajes porque recuerda que el pasado ya celebró algún concurso y fue buena experiencia, y Záfira se compromete a hablar con Vicente Moreno sobre la posibilidad de organizarlo.

Llum, explica respecto de la figura de Enrique Jarabú Clemente, que fue un gran cronista y autodidacta y dado que en el Archivo Municipal se dispone de su legado en el que existe mucha información relativa a la historia de Riba-roja, se pretende homenajear su figura con un libro y sugiere que el mismo pueda entregarse como recurso didáctico en las escuelas, ya que recogerá fotografías y diverso material que han conseguido recopilar. También señala que sería interesante poder disponer de un espacio en el que poder trabajar y guardar todo el material del Cel.

A este respecto y respecto de la dificultad para acceder al material que se encuentra depositado en el Archivo Municipal, Záfira informa que con carácter inminente se va a incorporar un nuevo Archivero y será más accesible de cara a la consulta y estudio de la documentación que obra en el Archivo Municipal, y respecto del libro que una vez dispongan de presupuesto de la Editorial que se lo faciliten también. Respecto del espacio para el CEL tendrá que comentarlo con la Concejalía de Participación Ciudadana.

Llum, explica que una familia ha facilitado al CEL documentación para investigar personas implicadas en la Guerra Civil con la que trabajar en la memoria histórica y democrática, y que cuentan con autorizaciones de los familiares para ser publicada su información, ya que quienes no autoricen no pueden aparecer en el libro.

Carlos propone al hilo de lo que se propuso sobre artes escénicas, crear una muestra de teatro amateur durante un mes seleccionando a tres compañías que puedan exponer, fomentando su participación con premios económicos o de otra naturaleza según se considere más adecuado. Además contarían con la colaboración de la Federación de Teatro Amateur de la Comunitat Valenciana, y poner a Riba-roja de Túria en el mapa cultural, como otros municipios en los que se celebran este tipo de festivales como Sepúlveda o Zaragoza.



Záfira opina que se trata de una propuesta interesante que cabe estudiar ya que aunque sea costosa al principio, puede resultar muy atractiva. En cuanto a su celebración en el Auditorio comenta que ya tiene mucha demanda, por lo que hay que organizarlo con tiempo para poder reservar los fines de semana en los que se pudiera celebrar.

Carlos añade que otra propuesta interesante sería una especie de “Teatro a la fresca” con obras cortas dirigidas al público infantil y familiar.

Miquel propone que sería interesante poner en valor el patrimonio que está en riesgo de desaparecer mediante exposiciones. Záfira explica que para ello se puede hacer uso del hall del Ayuntamiento, ya que el hall del Auditorio está más expuesto y no hay control sobre el material expuesto y que el Molí tampoco parece lo más adecuado porque está cerrado. Además informa que tal y como se ha hecho recientemente con una exposición fotográfica de material “antiguo” además que exponerse en el Ayuntamiento se hizo una muestra por los centros escolares para una mayor difusión de su contenido.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 19 horas y 20 minutos.

VºBº LA PRESIDENTA

LA SECRETARIA

